



TRUDEAU RECIBE APLAUSOS.— Ottawa, Canadá, diciembre 3. El Primer Ministro canadiense Pierre Elliott Trudeau sonríe, mientras los legisladores liberales aplauden los resultados de una votación sobre la Constitución canadiense, en la Cámara de los Comunes.

Llamado del Vaticano Mantenerse Fuera de la Política Piden a Curas

CIUDAD DEL VATICANO, diciembre 3 (UPI).— El Vaticano, proclamando que la Iglesia Católica Romana no es una Institución Parlamentaria, advirtió hoy a los sacerdotes que eviten la política y que se concentren en la religión.

La advertencia fue hecha en un documento de 52 páginas del Concilio Episcopal para los Laicos del

Vaticano, que hizo un llamado a la mayor disciplina y al sacerdocio espiritual, advirtiendo contra "la idolatría del mesianismo terrestre".

"La estructura interna de la Iglesia no está hecha de acuerdo con el sistema parlamentario. Esto es algo que no debe olvidarse, incluso cuando el sistema democrático pueda enseñarnos algo para la vida

interna de la Iglesia", indicó.

Agregó que los sacerdotes deberían tener esto siempre en mente, especialmente cuando son nombrados "ayudantes eclesiales", en las Asociaciones Laicas de la Iglesia.

Según el documento, "estar enraizados en Dios nos salva de la idolatría del mesianismo terrenal".

—Favor pase a la Página 63.

Libre Empresa Defiende el Presidente Pinochet

LA SERENA, Chile, diciembre 3 (AP).— El Presidente Augusto Pinochet defendió la participación de la empresa privada en la explotación minera en Chile, que, según dijo, "nos da trabajo y aumenta los ingresos del Estado".

Formuló la declaración, luego de inaugurar ayer el complejo minero andino de El Indio, que explotará yacimientos de oro, plata y cobre cerca de esta ciudad, a unos 680 kilómetros al nordeste de Santiago.

La mina es operada por

la firma estadounidense St. Joe Minerals Corporation, filial de la Flour Corporation, de Irvine, California.

"Somos muertos sentados en un barril de oro si no tenemos las llaves para abrirlo. Para ello tenemos que traer capitales extranjeros y esas son las llaves", dijo Pinochet.

"Debemos, igualmente, entregar la explotación de los yacimientos a la empresa privada, la que nos da trabajo y el Estado

—Favor pase a la página 32.

Perú Contra Injerencia en Crisis Salvadoreña

CASTRIES, Santa Lucía, diciembre 3 (UPI).— Perú reiteró hoy en la XI Asamblea General de la OEA su rechazo a toda injerencia extranjera, directa o indirecta, en la crisis de El Salvador, afirmando que se trata de un problema "cuya solución política y democrática es de exclusiva incumbencia de los salvadoreños".

El Canciller Javier Arias Stella, en un discurso en el plenario de la Asamblea Inaugurada ayer en esta isla caribeña,

dijo que el Perú ve "con preocupación que en los últimos años se ha acrecentado la efervescencia social en América Central y el Caribe", acompañada de "dolorosas confrontaciones".

Arias reprochó a Estados Unidos en el foro continental su "inconsulta decisión" reciente de poner en venta sus reservas estratégicas de plata, acción que ha producido una baja en el precio del metal y afectado gravemente a

—Favor pase a la página 30.

Nuevas Medidas de Austeridad en Gran Bretaña

LONDRES, diciembre 3 (UPI).— El Gobierno conservador de la Primera Ministra Margaret Thatcher anunció severas medidas económicas, que incluyen impuestos más altos para la seguridad social y rentas municipales más elevadas.

El minipresupuesto británico, que entra en vigencia en abril, incluye un incremento del 4 por ciento

—Favor pase a la página 37.

Se Acumula la Basura en Nueva York

NUEVA YORK, diciembre 3 (UPI).— El lujoso Hotel Waldorf-Astoria tiene una solución sencilla: Acumula la basura sobre su techo y piensa contratar vagones de ferrocarril para que se lleven las 12 toneladas diarias que produce, si es que continúa el paro de recolectores.

Pero como no hay perspectivas de negociaciones con los huelguistas, los trabajadores de la salud encuentran cada vez más difícil hacer algo con el

—Favor pase a la Página 63.

Argentina Coincide con E.U. Sobre El Salvador

CASTRIES, Santa Lucía, diciembre 3 (AP).— El Canciller argentino Oscar Camilión dijo hoy que su país tiene "amplias coincidencias" con los Estados Unidos, respecto a la situación política en El Salvador.

Señaló que su Gobierno se limita a brindar apoyo económico a la Junta Cívico-Militar del Presidente José Napoleón Duarte y que no está dando respaldo militar a sus esfuerzos por eliminar a las guerrillas izquierdistas que tratan de derrocarlo.

Camilión formuló declaraciones al término de una entrevista de media hora con el Secretario estadounidense de Estado Alexander M. Haig, poco antes de participar ambos en la primera sesión plenaria de la Asamblea General de la OEA, inaugurada ayer aquí.

Camilión dijo que en el análisis de la situación centroamericana la conversación con Haig había enfocado exclusivamente la cuestión salvadoreña.

"El eje del problema (en

Centro América) es El Salvador. Allí existe una guerra. Apoyamos al Gobierno y punto", dijo.

"La palabra Cuba no fue mencionada", agregó.

Al referirse a la ayuda económica de Argentina a El Salvador, dijo que "no hay ninguna novedad desde el último desembolso de 30 millones de dólares a las reservas

salvadoreñas", pero no precisó el monto total de los fondos girados por su Gobierno, para superar la crisis económica de la nación centroamericana.

Las declaraciones de Camilión desvirtuaron recientes versiones periodísticas, según las cuales Argentina se apresuraba a pagar a las reservas

—Favor pase a la Página 63.

Llamado a Productores de Café Hace Colombia

BOGOTÁ, diciembre 3 (AP).— El Congreso Nacional de Cafetaleros exhortó a todos los países productores del grano, a buscar "compromisos multilaterales", a fin de evitar una superproducción que haga bajar los precios.

El Congreso, reunido actualmente aquí, rechazó una propuesta del Ministro de Hacienda, Eduardo Wiesner Durán, para congelar la producción en sus límites actuales de 14 millones de sacos de 60 kilos cada uno, pero dijo que

acogerá las decisiones que el Gobierno acuerde "en materia de producción con los restantes países productores".

Colombia es el segundo productor mundial de café, después de Brasil, y este producto resulta básico para la economía. Este año, a pesar de la caída de los precios en el primer semestre, los ingresos por exportaciones de café sumaron 2,000 millones de dólares, dos tercios de los ingresos de divisas del país.

El Ministro de Hacienda advirtió el lunes pasado, al comenzar la reunión de cultivadores de café, que el aumento desmesurado de la producción, podría hacer que la situación de los precios internos quedara fuera de control y que podría generar una desproporcionada acumulación de existencias, que no tendrían comprador.

El Ministro señaló que los precios del café, que en junio ascendieron por debajo de un dólar la libra, sólo volvieron a subir después de las heladas, que destruyeron alrededor del 45 por ciento de la producción del Brasil, e indicó que los países productores no pueden depender "del colchón aleatorio de las heladas".

La producción mundial de café para el año 1981-1982, ha sido estimada en 67 millones de 60 kilos, de los cuales se exportará un máximo de 60 millones, según estadísticas de la Federación Nacional de Cafetaleros.

Nuevas Amenazas de una Huelga General en Polonia

VARSOVIA, diciembre 3 (AP).— Los dirigentes de Solidaridad, indignados ante una redada policial contra los huelguistas de una Escuela de Bomberos, acusaron hoy a las autoridades comunistas de "frustrar" las esperanzas de un frente de entendimiento nacional, al tiempo que consideraban la posibilidad de una huelga general.

Dirigentes nacionales y locales del gremio de 9.5 millones de afiliados, congregados en Radom, en el centro del país, plantearon en un comunicado la posibilidad de una huelga como respuesta a la concesión parlamentaria de "facultades extraordinarias" al Gobierno.

La redada policial contra los alumnos de una Escuela de Bomberos, en Varsovia, fue al parecer

un esfuerzo de las autoridades por demostrar una actitud más recia hacia los huelguistas, tras varias demandas comunistas de que se ponga fin a la oleada de paros que ha afectado la economía polaca, desde la creación del gremio independiente.

"No puede haber entendimiento porque no hay interlocutor", dijo el dirigente de Solidaridad, Lech Walesa, ante unos 3,000 asistentes a una congregación efectuada en Radom, antes del comienzo de las sesiones.

Pero Walesa también instó a la unidad, y dijo que ésta no era la oportunidad para un "enfrentamiento" con el Gobierno.

"Si nos las arreglamos para continuar unidos un poco más, en mi opinión

—Favor pase a la página 32.



EX PREMIER A CARCEL.— Ankara, Turquía, diciembre 3. El ex Primer Ministro, Bulent Ecevit, es saludado hoy por partidarios suyos, antes de dirigirse a cumplir una pena de cuatro meses de cárcel, impuesta por un tribunal militar.